



うしおのよい子



尼崎市立 潮 小学校

—受け継がれる環境教育—

校長 藤本 吉将

夏空がまぶしく感じられる頃となりました。先月21日から水泳指導も始まり、いよいよ夏本番を感じます。そして、1学期も残すところ18日間となりました。楽しい夏休みが迎えられるよう最後の仕上げをしっかりと頑張っておきたいと思っております。ご家庭でも励ましてあげてください。

皆さんは「空飛ぶ宝石」と聞かれて、何のことかお分かりでしょうか。「空飛ぶ宝石」とは、カワセミの呼び名です。全長約17cm、頭部から背中にかけて青く、喉と耳のあたりが白。胸と腹、眼の前後は橙色、足は赤く、羽の毛に色素はありませんが、光の加減で瑠璃色に見えるきれいな鳥です。川岸でも見られる鳥ですが、生活・工場排水や農薬による水質汚染などで減少し、尼崎市でも見られることがなくなりました。環境汚染のバロメーターとも言われているそのカワセミが、昨年度の秋頃から、なんと尼崎市中心部を流れる庄下川へ飛来するようになったのです。市民と尼崎市が協働で取り組んだ川の環境保全が実を結んだのです。現在、カワセミ以外にも、庄下川で観察できる鳥は24種類以上いるそうです。



(築山に設置された巣箱)

組みは『愛鳥モデル校』としても広がり15種類以上の野鳥が生息する住みかとなっています。また、潮小学校の中庭にある「うしお池」では、本校「畑教諭」を中心に兵庫県の絶滅危惧種カワバタモロコの保護活動にも取り組んでいます。



(中庭のうしお池)

潮小学校は、先日の工事説明会でご説明したとおり、児童数の急激な増加により、この秋より児童ホーム新設工事が始まります。(残念ながらバタフライガーデンがなくなります。)来年度の春には新校舎建設工事も始まります。(中庭の築山広場もなくなります。)環境保全を考えると寂しさを感じずにはいられませんが、その分、「学校まるごとビオトープ」の役割がこれまで以上に大きくなると考えられます。そして、残された学校環境・学校まるごとビオトープをいかに守っていくかが「これからの職員・新世代の児童たち」の課題ではないでしょうか。また、環境保全に向けて地域や保護者の皆様にもご支援とご協力をお願いしたいところです。よろしくお願いいたします。

さて、我が潮小学校も環境教育に取り組んで20年という節目の年を迎えています。潮小学校は、今から約20年前から学校ビオトープづくりを始め、平成9年には『全国環境教育賞』を受賞しています。それから11年後には、バタフライガーデンが完成し、水辺ビオトープづくりも始まり、地域の皆様のご協力もあり2年後に完成しました。(詳細は、潮小学校ホームページ画面の「潮小学校の特色ある取り組み」をご覧ください。)このように、潮小学校の環境教育は、職員から職員に、児童から児童に受け継がれてきたのです。現在、その取り組みは『愛鳥モデル校』としても広がり15種類以上の野鳥が生息する住みかとなっています。また、潮小学校の中庭にある「うしお池」では、本校「畑教諭」を中心に兵庫県の絶滅危惧種カワバタモロコの保護活動にも取り組んでいます。

畑教諭からのメッセージ

カワバタモロコは、かつて兵庫県では普通に見ることができた魚です。開発によりため池が減ったことで絶滅危惧種となりました。恥ずかしがり屋な魚で、人が近づくとすぐに隠れてしまいます。繁殖も自然環境でなければ難しいと言われていましたが、児童たちが「うしお池」を自然に近づける活動を行い、はじめの40匹が現在300匹以上に増えました。繁殖期(5月～7月)には、オスは体が金色に変わります。学校に来られた際にはぜひ探してみてください。

登校の見守り、ありがとうございます!

今年度もPTA安全部旗委員の皆様、そして、地区委員の皆様にも、登校時の安全見守り指導をしていただいております。お忙しい中、早朝よりご支援いただいておりますこと心よりお礼申し上げます。1年間よろしくお願いいたします。また、今年度は平成28年5月「尼崎たばこ対策宣言」を受け、PTA安全部旗委員の皆様には、任意で「やめよう!歩きたばこ」のタスキをかけていただき運動にご協力いただいております。重ねてお礼申し上げます。



7月の行事



- 3日(月) 朝会 委員会活動
- 6日(木) 代表委員会
なかよし学習会(うしお学級)
- 7日(金) 授業参観 学期末懇談会
- 11日(火) 脊柱側弯検診(5・6年)
- 17日(月) 海の日
- 18日(火) 給食最終日
- 20日(木) 終業式・大掃除
- 21日(金)～31日(月)
夏休み水泳指導・学習教室
なかよしキャンプ(うしお学級)
- 24日(月)～25日(火)

—お願い—

下校時は、寄り道をしないで帰るようご家庭でもよく話し合っておいてください。下校時の習い事等も、一度家に帰るか保護者の方が迎えに来て連れて行っていただきますようお願いいたします。

《8月・9月の主な予定》

- 8月25日～31日 高学年水泳指導
- 29日 全校登校日 クリーン運動
- 9月1日 2学期始業式
- 6日 水泳記録会(5,6年)
- 7日 給食開始
- 8日 学校公開・夏休み作品展
- 25日～29日 自然学校(5年生)



《水泳指導が始まりました》

6月21日より水泳指導が始まりました。水泳指導では、子どもたちが水に慣れ、発達段階に応じた泳力がつけられるよう安全・衛生面には万全を期して全教職員で指導します。学校の水泳指導の期間は、限られた時間しかありませんので、ご家庭でも体調管理には気をつけて、できるだけ多く(夏休みも水泳教室があります)休まず参加できますようご協力をお願い致します。(写真は、2年生の水泳学習にて)

